Intervención del diputado Fortunato Hernández Carbajal, con motivo de la conmemoración del "05 de junio, día mundial del medio ambiente."

## La presidenta:

Para intervenir sobre el mismo tema. Se concede el uso de la palabra al diputado Fortunato Hernández Carbajal, para intervenir sobre el mismo tema, hasta por un tiempo de diez minutos.

## El diputado Fortunato Hernández Carbajal:

Con su permiso, diputada presidenta.

Compañeras y compañeros diputados.

Medios de comunicación y público asistente.

La degradación del medio ambiente es una situación insostenible para el futuro de la existencia humana, la pérdida de biodiversidad, la escasez del agua, el incremento de los incendios forestales, la falta de una planeación ordenada en las grandes ciudades para tener el crecimiento demográfico que demanda viviendas, la urbanización excesiva requerimientos de alimentación y servicios forman parte de la cadena de problemas deben que ser revisados y atendidos en esta llamada para salvar al planeta.

La degradación ambiental abarca en todos los países regiones deforestamos bosques selvas, represamos ríos, drenamos humedades. contaminamos los océanos, el aire y la atmosfera, todo esto mientras cientos de especies de peces se extinguen año tras año.

> **Diario de los Debates** Chilpancingo, Gro. Martes 6 Junio 2023

Nueve de cada diez seres humanos respiramos aire contaminado, el cual mata a siete millones de personas cada además año. según Organización Mundial de la Salud, causa accidentes cerebrovasculares. enfermedades cardiacas, cáncer de pulmón e infecciones respiratorias incluida la neumonía, de hecho un tercio de las muertes por accidente cerebrovascular, cáncer de pulmón y enfermedades del corazón, se deben a la contaminación ambiental.

Asimismo la OMS estima que la contaminación ambiental tiene un costo anual de cinco billones de dólares a nivel mundial, además los niños son especialmente vulnerables, ya que incluso a niveles bajos de contaminación se ha documentado un importante daño en la función pulmonar infantil.

En nuestro país se impulsa la generación de energía eléctrica con carbón, se debilita a las instituciones autónomas a cargo de la transición energética y a las mismas instancias

gubernamentales, cuidar el medio ambiente no tiene por qué ir en contra del crecimiento económico ya que México es uno de los diez países más atractivos para invertir en energías limpias.

Guerrero En nuestro Estado de tenemos el grave problema de la contaminación por la central termoeléctrica de Petacalco, la cual contamina gravemente el aire de la región y ha tenido impacto negativos significativos en la salud humana, la vida marina, la pesca y la agricultura el noroeste del Estado en Guerrero.

Ayer estuvimos manifestando nuestro apoyo al Comité de Gestión de Petacalco, al presidente municipal, a los comisarios, comisarias y al pueblo de Petacalco en una marcha nos unimos a ellos para exigir que se tomen medidas concretas en respuesta al punto de acuerdo que propuse el 23 de mayo de 2023 y que fue aprobado por unanimidad.

Otro tema de gran relevancia es la contaminación de los ríos y lagunas de nuestro Estado ya que se carecen de plantas de tratamientos de aguas negras y la ganancia de políticas públicas ambientales, los ríos como los arroyos, los grandes centros poblacionales, todos sus desechos van a parar al mar y a las lagunas, tal es el caso de la laguna de Mitla que sufre la constante contaminación por la falta de las plantas de tratamiento de aguas residuales.

Además sobre el azolvamiento por la deforestación que ha sufrido su cuenca alimentadora, este grave problema está repercutiendo en la economía de los pescadores locales, personas, comunidades, sociedad civil, empresas y gobierno de todo ayer han celebrado el Día Mundial del Medio Ambiente centrándose en las soluciones a la contaminación con plásticos.

El Día Mundial del Medio Ambiente, ayuda a poner de relieve los retos urgentes a los que nos enfrentamos en la actualidad, retos como el cambio climático, la pérdida de la biodiversidad y la contaminación, la contaminación por plásticos afecta a esos tres retos.

Todos tenemos la obligación de cuidar y proteger este planeta, todos debemos cuidar nuestros bienes comunes, cuidar de la naturaleza es cuidar de las personas también, respetemos sus ciclos vitales y contribuyamos a que la inmensa diversidad biológica del mundo se mantenga y prospere.

Es cuanto, diputada presidenta.